

Comunidad de Software libre Colombia

La Fundación Intercultura ha creado la Comunidad Software Libre de Colombia denominada InterLinux/Ubuntu es una organización para la Difusión y el Avance del software Libre de Colombia. Desde la Comunidad, se intenta promover el conocimiento y el uso de una tecnología, el software libre, a la que se converge y que puede contribuir positivamente a que Colombia suba al tren de la nueva Sociedad de la Información en igualdad de condiciones que el resto.

1.2.2 La Comunidad InterLinux/Ubuntu se constituye legalmente al amparo de las normas Reglamentarias de Fundación Intercultura en el mes de Agosto de 2006, como consolidación del esfuerzo para promocionar el software libre que se estaba realizando desde la Asociación de Colegios Privados de Colombia.

1.2.3 Estamos en contacto coordinado con otros grupos dedicados a la promoción del software libre, tanto a nivel Mundial. Como ejemplos destacables, cabe mencionar la magnífica relación existente con la Comunidad Ubuntu Mundial; la Comunidad Ubuntu de habla Hispana, Hispalinux [HISPA](#) (Asociación de Usuarios Españoles de Linux), la Fundación Mozilla, la Fundación para el Software Libre , W3 org, Google y las Organizaciones de Software Libre de Argentina, Chile, Uruguay, Venezuela, Mexico que ha dado frutos tan importantes como la organización de la tercera edición de la GNOME User and Developer European Conference, uno de los congresos más importantes de software libre a nivel mundial y que se celebró del 4 al 6 de abril de 2002 en Sevilla o la colaboración con LinuxMálaga [LIMA](#) para la próxima celebración de las II Jornadas Andaluzas de Software Libre [JASL](#), que, después de una exitosa primera edición en octubre de 2001 en Sevilla con ponentes de primer nivel mundial, han creado enormes expectativas. Ya se contempla la posibilidad de celebrar la tercera edición en Granada.

La Comunidad InterLinux versión Colombia ha encontrado en nuestro país esfuerzos realizados aisladamente de algunas instituciones educativas entre las que podemos contar : Colibri, la Universidad Escuela de Administración de Negocios, Pontificia Universidad Javeriana, Universidad de los Andes, Universidad de Antioquia, Universidad de Manizales, Universidad de San Buenaventura, Universidad del Valle, Universidad Distrital Francisco Jose de Caldas, Universidad Industrial de Santander, Universidad Manuela Beltrán y la Universidad Nacional; pero que no han dado fruto alguno para el desarrollo del Software libre por ser hechos aislados y de poca difusión . La Fundación Intercultura busca también el apoyo de empresas para difundir el software libre en ámbitos más comerciales. Se aconseja el ingreso a la Comunidad InterLinux/Ubuntu expertas en soluciones basadas en software libre dado que, por el modelo de desarrollo de éste, la unión de iniciativas emprendedoras y la transferencia tecnológica entre éstas daría como resultado iniciativas innovadoras en el software Libre en Colombia.

1.3 Los Fines que se propone la Comunidad Interlinux/ubuntu Colombia.

1. Propiciar el uso del sistema operativo Linux/Ubuntu en países de habla hispana.
2. Promocionar, promulgar la divulgación del Software Libre como medio de combatir la piratería en Colombia y América Latina.
3. Promocionar el uso de los programas denominado Software Libre en países de habla hispana.
4. Realizar investigaciones, modificaciones y adaptaciones Científicas del sistema operativo y adaptarlos a las necesidades de Colombia y de América Latina cuyos resultados se denominan "InterLinux-Col???"
- 5.Coordinar y Fomentar en las Universidades y Centros Educativos la implantación del Software Libre como elemento de desarrollo científico de los estudiantes.
6. Propiciar un sistema operativo basado en software libre saltando las barreras culturales y económicas que lo impiden en países de habla hispana.
7. La representación de los intereses de los usuarios de software libre en dichas comunidades.
8. Cualquier otra actividad lícita que sirva a los fines de la Comunidad.
9. Buscar la Integración de Voluntades Correlacionadas entre si para el desarrollo integral del hombre.
10. Fomentar y Divulgar el Desarrollo de la informática en países de habla Hispana.
- 11, La promoción en la persona y en la sociedad de la capacidad para crear, investigar, adoptar la tecnología informática que se requiera en los procesos de desarrollo del país y de América Latina que permitan ingresar al sector productivo.
- 12.Fomentar la utilización de la informática, como medio auxiliar de todas las profesiones liberales, de tal manera que éste se encuentre actualizado con los avances de la informática .
- 13.Otorgar en compañía de la Fundación Intercultura los estímulos y premios contemplados en el Capítulo XX de los estatutos de la

Fundación Intercultura mediante un jurado de Honor.

Capítulo 2. La iniciativa Comunidad InterLinux/Ubuntu Colombia

2.1. Introducción

Comunidad InterLinux/Ubuntu Colombia es una iniciativa de la Fundación Intercultura que pretende facilitar el uso de las últimas tecnologías de acceso a Internet a todos los ciudadanos de la comunidad Colombiana y Latino América

InterLinux/Ubuntu promoverá, para lograr ese objetivo, la creación de una Comunidad en cada una de las regiones del territorio nacional, Departamental o Municipal y bajo la cual creará una Red de Centros de Acceso Público a Internet (Centros Intercultura) en banda ancha en municipios o barrios de menos de 20.000 habitantes.

2.2. Descripción del sistema

2.2.1. ¿A quien va dirigido?

La Comunidad InterLinux/Ubuntu se orientan a todas las personas que de una u otra manera utilicen los PC: como elemento auxiliar de toda profesión liberal en los actuales momentos, en especial a los colectivos desfavorecidos (mujeres, jóvenes,...) pero con inquietudes y dinamismo para desarrollar ideas innovadoras y generadoras de auto empleo y en municipios dónde impere cierta representatividad de los sectores locales clásicos de Colombia como la (agricultura, pesca, artesanía, turismo, etc.). Entre las características que se valoran para la selección de los municipios objetivo estarán:

No se encuentran en los planes de inversión a corto plazo de desarrollo de infraestructuras de telecomunicaciones en banda ancha en operadores. La penetración en líneas telefónicas es inferior a 10 por cada 100 habitantes y prácticamente nula en líneas RDSI. No existen Centros de Acceso Público a Internet. Es número total de habitantes es inferior a 20.000.

La renta neta media es de las más bajas de la región, típicamente inferior a los niveles de desarrollo Básico.

El nivel de paro es significativo.

El porcentaje de jóvenes respecto a la población total es muy significativo.

2.2.2 La utilización de los Centros InterLinux/Ubuntu es la que sigue:

La Comunidad InterLinux/Ubuntu generará experiencias innovadoras de creación local de riqueza y desarrollo, con el apoyo de otra actuación del Plan .

2.2.2.1 La iniciativa de la Comunidad InterLinux/Ubuntu versión Colombia

Se pretende que todos los ciudadanos, hogares, colectivos, empresas, colegios y administraciones entren en la era digital a través del uso de servicios electrónicos innovadores próximos a sus necesidades como: la legalización del Software utilizado ya que en la actualidad el software en Colombia en un 95% es pirata promovido espacialmente por Windows, profesores y Centros educativos.

2.2.2.2 Hay que crear una mentalidad de desarrollo en nuestras generaciones venideras en su formación digital vinculada del territorio Nacional (carreteras, poblaciones, servicios); servicios del Gobierno; resolución electrónica de temas relacionados con el uso de las diferentes versiones del software Libre.

2.2.2.3 La Comunidad InterLinux/Ubuntu deben permitir en primera instancia la incorporación como usuarios a todos los ciudadanos de sus zonas, pero de forma casi inmediata el objetivo es conformar espacios y prácticas innovadoras de cooperación de individuos y colectivos: Comunidades Virtuales; Proyectos de Cooperación entre usuarios de la Comunidad InterLinux/ Ubuntu. En virtud de las normas universales del Software Libre. Teleformación en dos modalidades: uso de la Comunidad InterLinux; ciclos formativos planificados en el ámbito de las Comunidades Virtuales.

2.2.2.4 La Comunidad tiene la obligación de prestar la asesoría necesaria a los entes gubernamentales en la elaboración de planes de desarrollo de la informática y la implantación del software libre en sus respectivas dependencias.

2.2.3. Requerimientos de software

Los puestos de trabajo de la Comunidad InterLinux, según el uso visto anteriormente, necesitarán el siguiente software:

- Sistema de instalación adecuado a un gran número de operaciones similares.
- Sistema de tele-gestión (seguridad, gestión de usuarios y uso)

- Entorno gráfico estable y fácil de usar.
- Aplicaciones orientadas a Internet: correo, web, news, chat.
- Aplicaciones ofimáticas.
- Aplicaciones multimedia.

Informes: contactos@fundacionintercultural.org

Congresos de Software Libre Colombia . congresossoftwarelibrecolombia.iespana.es